

El verdadero sentido de la Primera Comunión

«El primer encuentro con Jesús en el Sacramento de la Eucaristía»

El mes de Mayo la Iglesia vive con especial alegría la celebración de la Primera Comunión de muchas niñas y niños que, tras el periodo de formación a través de la catequesis, están preparados para tener su primer encuentro con Jesús mediante el Sacramento de la Eucaristía. Es una ceremonia de vital importancia en el camino de fe de toda niña y niño, cuyo acento e importancia hay que ponerlo, precisamente, en el verdadero significado: la Eucaristía en Cristo y con Cristo.

Junto al Bautismo y la Confirmación, la Eucaristía constituye la fuente de la vida misma de la Iglesia. De hecho, de la comunión "en Cristo, con Él y en Él", nace el camino auténtico de la fe. En la Sagrada Comunión, recibimos a Jesucristo, quien se entrega a nosotros en su cuerpo, sangre, alma y divinidad. Esta unión íntima con Cristo significa y fortalece nuestra unión con Él y su Iglesia.

(Continúa en la página 2)

La Entrevista: Ma José Mansilla

Presidenta de Spei Mater: "Es necesario desenmascarar las mentiras y dar a conocer el Evangelio de la Vida"









Las noticias de la semana:

La Diócesis celebra la Jornada de la Familia poniendo en valor la vida

> Presentación del Año Jubilar Mariano en Castellón

Punto de mira

(Viene de portada)



En la Última Cena de Jesús se instituyó la Eucaristía, y así, uno de los rituales más íntimos con el Señor: la comunión. Es la representación más fidedigna de aquel momento en el que Jesús, junto a sus apóstoles, toman el pan y el vino como un modelo del cuerpo y la sangre de Dios todopoderoso.

En los inicios del Cristianismo, la Primera Comunión se celebraba el mismo día del Bautismo y la Confirmación. No obstante, como acto ceremonial, está documentada en 1215 a través del Concilio de Letrán (Papa Inocencio III), pero no fue hasta el s. XVII, cuando se empezó a concebir como en la actualidad. La Eucaris-

tía nos recuerda el memorial de la Pascua de Jesús, el misterio central de la salvación. Cada vez que participamos en este Sacramento del Amor rememoramos el misterio de la Pasión, Muerte y Resurrección de Cristo.

Participar en la Eucaristía supone manifestar nuestro deseo de vivir más unidos a Jesús, por ello, durante esta celebración tan significativa en la vida de los niños, lo importante no tiene lugar fuera, sino dentro, en el misterio de sus almas, pues Dios viene a ellos y ellos acogen a Dios a través del Sacramento de la Eucaristía. Y todo lo externo debe contribuir a la relación íntima que, desde ese mo-

mento, tendrán con Dios y ayudarles a que reciban al Señor en gracia, habiendo guardado el ayuno eucarístico y siendo conscientes de lo que reciben. Por ello, la presencia de sus familiares más allegados y amigos, debe contribuir con alegría a ese primer encuentro con el Señor, y del mismo modo a la transmisión de la fe y al don que un día nosotros también recibimos. Compartir con ellos ese gran momento en su vida de fe implica también ayudarles a sequir creciendo en su vida espiritual y encontrarse de nuevo con Jesús cada domingo, porque Jesús nos espera siempre reviviendo en espíritu, la amistad, la alegría, la fraternidad.

"Vuestro ejemplo vale una lección de vida"

La familia es templo y hogar donde nuestros hijos pueden aprender a relacionarse con Dios y fortalecer su crecimiento espiritual tras haber participado en el Sacramento de la Eucaristía por primera vez. Se inicia así una etapa de formación de postcomunión para que no exista un vacío catequético y puedan prepararse para la confirmación. La parroquia, es el lugar donde las familias encontrarán el respaldo y el apoyo sobre la importancia de seguir educando a sus hijos en la fe a pesar de que ya hayan hecho la Primera Comunión porque el proceso de crecimiento en la fe no acaba en la celebración de un sacramento. El ejemplo de la familia (padres, hermanos, abuelos, incluso padrinos del bautismo) es, como decía Pablo VI "una lección de vida" para contribuir a que nuestros hijos crezcan en los valores cristianos que les ayudarán, no solo

a crecer en la fe, sino también a gestionar las dificultades a las que se enfrenten en su pubertad y juventud. Como hiciera Pablo VI, otros Papas han puesto en valor la importancia de la fe de los padres como ejemplo para sus hijos:

Juan Pablo II: "Los padres son los primeros mensajeros del Evangelio ante sus hijos. Es más, rezando con los hijos (...) llegan a ser plenamente padres".

Benedicto XVI: "En la familia, los niños, desde su más tierna edad, pueden aprender a percibir el sentido de Dios, gracias a la enseñanza y al ejemplo de sus padres".

Francisco: "Los padres, ocupados con mil compromisos de trabajo, deberían redescubrir la belleza de su papel al transmitir la fe a sus hijos y no esperar a la catequesis en la parroquia o a cualquier participación ocasional en la Misa".









Mons. Casimiro López Llorente

Obispo de Segorbe-Castellón

Queridos diocesanos:

Este domingo, 7 de mayo, tendrá lugar la apertura del Año Jubilar de Lledó con la Misa Estacional en la Basílica de Lledó, que será clausurado el 5 de mayo de 2024. Con este año deseamos conmemorar el Centenario de la coronación pontificia de la imagen de Nuestra Señora de Lledó, que tuvo lugar el 4 de mayo de 1924. El papa Francisco nos ha concedido la gracia de poder ganar la Indulgencia plenaria a lo largo de todo este año, para que redunde en frutos de conversión y renovación espiritual y mariana.

La historia y el presente de Castellón es impensable sin la Mare de Déu del Lledó. A lo largo de los siglos, ella ha sido y es para los castellonenses, la Madre atenta y solícita, la mediadora de todo don y de toda gracia, venerada e invocada como auxilio de los cristianos, consuelo de los afligidos y refugio de los pecadores. Ella es signo permanente de la presencia de Dios en nuestro pueblo y mediadora de la bondad divina para con nosotros. Así lo entendieron y vivieron nuestros antepasados en la fe. Fue su experiencia real de la cercanía maternal de María, la que llevó a pedir la coronación de su imagen. Querían así manifestar su sincera gratitud y devoción a la Madre de Dios y Madre nuestra.

Al contemplar coronada esta entrañable imagen sentimos a la Virgen como nuestra Reina. María es nuestra Reina porque es la Madre del Hijo

"Año Jubilar de Lledó"



"Ella ha sido y es para todos los castellonenses, la Madre atenta y solícita, la mediadora de todo don y toda gracia"

de Dios, el Rey mesiánico, cuyo reino no tendrá fin (cfr. Lc 1, 33). A María la llamamos Reina, porque ella es la llena de gracia de Dios, unida íntimamente a Cristo y asociada a la obra redentora de su Hijo; ella nos lleva a la fuente de la gracia, su Hijo muerto y resucitado para que todo el que cree en Él tenga vida eterna, plena y feliz. Y, finalmente, a María la proclamamos Reina, porque participa plenamente de la gloria de su Hijo en cuerpo y alma: ella ha recibido ya la corona merecida, la corona de gloria que no se marchita; María se ha convertido así en esperanza nuestra (cfr. 1Pe 5, 4). Nuestra Señora de Lidón nos acompaña con su protección maternal a los creyentes de todos los tiempos, en nuestro peregrinaje por los caminos de la historia. Generación tras generación, los creyentes experimentamos su cercanía. Por ello la invocamos con confianza, la llamamos bendita entre todas las mujeres y la pro-

clamamos Reina.

El recuerdo de la coronación nos ha de llevar a dar gracias a Dios por habernos dado a tan buena Madre y Reina de nuestras almas. Este año nos ofrece la oportunidad para acrecentar nuestra devoción a la Mare de Déu del Lledó. Es nuestro deseo que este tiempo nos ayude a despertar o fortalecer la devoción a la Virgen en niños, jóvenes y adultos, en las familias y en las parroquias de la Ciudad. Nuestro amor a la Virgen nos llevará al encuentro o reencuentro personal con su Hijo, Jesucristo vivo, el único capaz de dar sentido, alegría y esperanza a nuestra existencia; un encuentro que implica nuestra adhesión de mente y corazón a Dios en su Hijo para experimentar la alegría de saberse amado por Dios y para compartir con otros esta experiencia de amor.

Este año será también un tiempo para dar gracias a Dios por el don de la fe cristiana del pueblo castellonense, en cuyas raíces se encuentra la devoción a la Santa María del Lledó. Si de sus manos acogemos a su Hijo, Vida para el mundo, será un año de crecimiento en santidad del pueblo cristiano de Castellón; un año en que los fieles cristianos y las parroquias de la Ciudad quedarán fortalecidos en su fe y en su vida cristiana, en la comunión eclesial y en su vida pastoral y misionera. Ella, la primera misionera en la visitación a su prima Isabel, nos alentará a salir, fortalecidos por el Espíritu Santo, a la misión de anunciar a Jesucristo y su Evangelio en medio de una sociedad cada vez más secularizada y que vive como si Dios no existiera.

Esto es lo que nos mueve en este Año Jubilar de Lledó. A María acudimos en todos los momentos de nuestra vida, y, en especial, en los momentos de debilidad o de dificultad, de dolor o de aflicción. Como una buena madre, María nos protege, vela por nosotros y nos lleva a su Hijo. Ella nos susurra las palabras de su Hijo Jesucristo para que perseveremos en la fe y vida cristiana, sobre todo en estos momentos de increencia, de indiferencia religiosa y de alejamiento de la fe y de la Iglesia.

María nos enseña a creer y confiar siempre en Dios, a escuchar y acoger la Palabra de Dios, a mantenernos unidos en la oración y a salir sin miedo a la misión. iAcojamos de corazón de manos de María la gracia de este Año Jubilar en memoria de su Coronación!

Con mi afecto y bendición

El pulso de la Diócesis



Dispo de Menorca. El Obispo de Menorca. El Obispo de la Diócesis, D. Casimiro López, asistió el pasado 22 de abril a la toma de posesión de Mons. Gerard Villalonga, como nuevo Obispo de la Diócesis de Menorca. La ceremonia estuvo presidida por el Nuncio de SS. el Papa Francisco en España, Mons. Bernardito C. Auza.



>> Solemne Profesión de una Hermana del Convento de Caudiel. La ceremonia estuvo presidida por el Obispo de la Diócesis que acompañó a Teresita del Niño Jesús en su profesión de votos solemnes, abrazando el estado religioso hasta la muerte mediante los votos de castidad, pobreza y obediencia.



Exequias fúnebres del Rvdo. D. Serafín Tena, que presidió D. Casimiro. Falleció el pasado 25 de abril a la edad de 82 años. Natural de Vall d'Alba, recibió el presbiterado en la parroquia del municipio el día 27 de mayo de 1973. Se licenció en Teología, en Magisterio y en Ciencias Químicas.



De La Gruta de Lourdes de La Vilavella acoge la reliquia de Santa Bernardita. Hospitalarios, voluntarios y fieles asistieron a una Eucaristía celebrada por el Padre Mauricio donde se veneró la reliquia. Además pudieron realizar el gesto del agua y participar en la bendición del Santísimo a los enfermos.



Consejo Parroquial Arciprestal de La Costa. Se celebró el pasado 24 de abril en el Convento de las Hermanas Agustinas de Montornés (Benicàssim), con un total de 14 personas de las parroquias de Torreblanca, la Ribera de Cabanes, Oropesa, Benicàssim y Grau de Castelló.



▶ Jornada de Música y Fe en La Consolación. Organizada por Equipos de Nuestra Señora, tendrá lugar el próximo 13 de mayo en el Colegio de La Consolación en Castellón. La jornada contará con un momento reflexivo bajo el título «¿Hacia dónde nos mueve Dios?»; y un concierto del grupo musical IXCÍS.

Las comunidades neocatecumenales comienzan la "Gran Misión" en las plazas



Las comunidades neocatecumenales de la Diócesis de Segorbe-Castellón iniciaron el domingo pasado, 23 de abril, una gran misión de evangelización en las calles y plazas. Esta "Gran Misión" se prolongará los siguientes domingos hasta el 21 de mayo, en una iniciativa que se está realizando desde hace varios años simultáneamente en unas 10.000 plazas de 135 países. La "Gran Misión" consta de 4 encuentros en los que se da respuesta a preguntas como ¿quién es Dios para ti?", "¿has experimentado en tu vida que Dios existe?", "¿para qué vives?", "¿qué es la Iglesia?", situando en el centro de todos los encuentros el anuncio del kerigma, la respuesta de Dios a la situación existencial de sufrimiento, pecado y muerte, centro de la evangelización y de esta "Gran Misión" en las plazas. Como está siendo habitual, se escucharán los testimonios y catequesis en el contexto del canto de los salmos de la liturgia de las Laudes del día. La misión es ayudar a las personas a tener un encuentro con Jesucristo.

Conciertos de Carrillón y toque UNESCO en la Basílica de San Pascual de Vila-real



Este mes de mayo se celebrará un Ciclo de Conciertos de Carrillón en la Basílica, en honor de San Pascual, y en memoria de Dña. Ana Viñes Rubert, esposa de José Gómez, interpretado por la estadounidense Tiffany Tu, por el belga Blai Ciurana, y por el castellonense Augusto Belau, encargado del carrillón y del conjunto monumental de campanas.

La programación constará de obras versionadas de Bach y Vivaldi (días 12 y 13), repertorio tradicional y virtuosistico de carrillón (días 16 y 17) y temas populares de Vila-real, clásicos cine y contemporáneo (días 19 y 20). Además, van a estrenar el toque UNESCO a San Pascual con un concierto manual. Será el 16 de mayo, víspera de la festividad del Patrono de la Diócesis. La torre Este de San Pascual dispone de doce campanas, 8 de volteo y 4 fijas, con un peso de 11.500 Kg. Cabe indicar que el toque manual de campanas español forma parte, desde 2022, de la Lista Representativa de Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad de la UNESCO.

En recuerdo de las SdD Teodora Celades García y Carlota Tena Fabregat, mártires seglares

Teodora Celades García nació en el seno de una familia humilde y con escasos recursos económicos. Casada y sin hijos, dedicaba su tiempo a las obras de piedad de la parroquia y a la caridad hacia los pobres. Participaba en actos públicos cuando se trataba de defender la fe cristiana y la justicia social. Por su parte, Carlota Tena Fabregat estaba casada y era madre de dos hijos. Dotada de una gran cultura general, puso sus cualidades al servicio de las obras asistenciales y evangelizadoras que se promovían en Villafranca. Teodora colaboraba con Carlota, ejerciendo abundantes obras de caridad.



- ✓ Villafranca del Cid, 2 de julio de 1878
- ✓ Villafranca del Cid, el 30 de marzo de 1937

Sepultura: cementerio de Villafranca del Cid

Ambas sufrieron mucho con la destrucción de la parroquia y la quema de imágenes y ornamentos sagrados. Carlota fue detenida en un primer



- ✓ Villafranca del Cid, 28 de abril de 1892
- ✓ Villafranca del Cid, 30 de marzo de 1937

Sepultura: cementerio de Villafranca del Cid

momento y puesta luego en libertad. Una monja le hizo la observación de que podía morir mártir, a lo que ella contestó: «no nos fusilarán porque no somos dignas de recibir el martirio».

En marzo de 1937 encarcelaron a un grupo de mujeres, entre ellas Carlota y Teodora, que fueron puestas en una celda aparte. Allí, Teodora se negó a quitarse el crucifijo que llevaba en el pecho, pero los milicianos se lo arrancaron brutalmente. Ambas estaban dispuestas a morir por Jesucristo.

El 30 de marzo de 1937 las sacaron de la cárcel para llevarlas al cementerio de Villafranca. Fusilaron primero a Carlota que perdonó a sus verdugos al grito de «iViva Cristo Rey!». A Teodora le dispararon por la espalda cayendo sobre el cuerpo de Carlota.

La defensa de la vida centra la celebración de la Jornada Diocesana de la Familia



Bajo el lema "Familia es vida" se celebró, el pasado fin de semana, la Jornada Diocesana de la Familia en el Seminario Diocesano Mater Dei. Las verdaderas protagonistas del encuentro fueron las familias, que acudieron a la llamada de la Diócesis como familia de todas las familias diocesanas. Mons. Casimiro López, que presidió el encuentro, puso el énfasis en este «tiempo de alegría y esperanza en el que estamos llamados a

celebrar la vida desde el Señor Resucitado, porque todo el que crea en Él tendrá vida eterna». En este sentido nos ha exhortado a ser promotores de la vida y defenderla desde su concepción hasta la muerte natural «con los instrumentos que el Señor ha puesto en nuestras manos, desde el Evangelio, desde el matrimonio, y desde la familia». Definió la familia como «una comunidad de vida y amor», que se funda en el matrimonio,

esto. precisamente, dijo el Obispo, «la unión estable, permanente e incluso indisoluble, entre un hombre y una mujer, y que está siendo cuestionada y atacada a través de determinada legislación». Es la familia, resaltó, «el lugar para vivir el amor, y desde ese amor, acoger la vida como don de Dios». La jornada continuó con una conferencia que, bajo el título «En busca de la dignidad perdida», tuvo como ponente a Mª José Mansilla,

Presidenta de Spei Mater. A partir de diversas referencias a las Sagradas Escrituras y en base a un conocimiento profundo sobre la realidad provida trazó la exposición sobre la dignidad humana y de donde vienen los ataques. Niños, adolescentes y jóvenes pusieron en valor el lema de la jornada a través de diferentes actividades. El encuentro culminó con el rezo del Rosario por la Vida y las Familias y la exposición del Santísimo.

Con fervor a "La Virgen María y la belleza de Dios" se presenta el Año Jubilar Mariano por el centenario de la Coronación de Nuestra Señora del Lledó, Patrona de Castellón

El acto se celebró en los salones de la Diputación Provincial y estuvo presidido por Mons. Casimiro López a quien acompañó el Prior de la Real Cofradía, D. Miguel Abril, el presidente, D. Elias Vilaroig, y la Presidenta de las Camareras, María Sebastiá, a quienes se sumaron representantes de las instituciones públicas y público en general.

La conferencia, que bajo el título "La Virgen María y la belleza de Dios" ofreció Mons. Bruno Forte, sirvió para poner el acento en el fervor y la devoción que siente el pueblo de Castellón hacia su Patrona y así presentar el Año Jubilar Mariano que



se inaugurará en el transcurso de la Eucaristía que este domingo 7 de mayo se celebrará en la Basílica. Este Jubileo Mariano, con indulgencia plenaria concedida por el Papa Francisco, se prolonga-

rá hasta el 5 de mayo de 2024. Durante la presentación, D. Miguel Abril, rememoró aquel 4 de mayo de 1924, día de la Coronación de la Virgen del Lledó, consumándose así los anhelos y las espe-

ranzas de todo el pueblo de Castellón hacia quien desde entonces es su Patrona. Recordó del mismo modo, cómo desde entonces la devoción se ha transmitido de generación en generación. Por su parte, nuestro Obispo, recitó la oración a la Patrona, con motivo de este Jubileo Mariano, dando paso a la conferencia. Mons. Bruno Forte. arzobispo de la Diócesis italiana de Chieti-Vasto y experto en mariología, exhortó a los presentes a conocer y meditar a la Virgen María, una mujer, cuya vida es tan interesante como fascinante, incluso para todos aquellos que no son creyentes.

M^a José Mansilla, Presidenta de Spei Mater

"Es necesario desenmascarar las mentiras y dar a conocer el Evangelio de la Vida"

Spei Mater es la asociación eclesial de fieles, cuya misión es la defensa de la vida y la dignidad de la persona. Lo hacen con el convencimiento de que es necesario dar una respuesta a estos ataques, a los que San Juan Pablo II llamó "cultura de la muerte", como católicos, desde el Evangelio y como Iglesia. En Spei Mater se ponen al servicio de las diócesis para dar respuestas concretas a través de los diferentes proyectos que gestionan. Spei Mater está presente en más de 45 diócesis.

Anunciar, sanar e integrar definen vuestra espiritualidad...¿cuáles son vuestras herramientas?

Estos principios son los que animan los distintos proyectos de Spei Mater. La atención que se le ofrece a las personas que atendemos conlleva por una parte "Anunciar" el Evangelio y de Jesucristo puesto que este es siempre nuestro mayor tesoro. En segundo lugar "Sanar", es decir un proceso de acompañamiento cuyo centro es siempre la misericordia, puesto que el Evangelio de la Vida es el Evangelio de la misericoria, como nos decía Benedicto XVI y como nos anima el Papa Francisco, "hay que sanar heridas" y nuestra misión es la del buen samaritano, poner agua y aceite en las heridas y llevarles a la posada que es la Iglesia, y eso hace referencia justamente a la tercera parte, "Integrar" es decir, que estas personas encuentren acogida en la Iglesia, en una comunidad cristiana.

¿Cómo se combate la cultura de la muerte desde Spei Mater?, ¿a cuántas personas se ayuda?

La defensa de la vida es ante todo una batalla espiritual, aunque tienen repercusiones en todos los ámbitos: social, cultural, o económico, y es necesario darles respuestas en diferentes frentes. En primer lugar y sobre todo es necesaria la oración, por eso en "Parroquias por la vida" promovemos y facilitamos que en las parroquias se rece por la vida dándole recursos, especialmente fomentando el Rosario por la vida los días 25 de mes. En segundo lugar, es necesaria la formación, es necesario desenmascarar las mentiras y dar a conocer el Evangelio de la Vida, a través de cursos de formación, pero también igualmente a través del proyecto de parroquias por la vida facilitando recursos para que se dé esta formación den-



tro del itinerario de formación cristiana. Por último, y no menos importante, es acompañar a las personas en las distintas situaciones: ante un embarazo en dificultad a través del Proyecto Ángel; a través del proyecto Raquel cuando, desgraciadamente han abortado; o cuando, por esta sociedad hipersexualizada la persona se convierte en objetos de consumo y tiene heridas sexuales, ofrecemos un nuevo proyecto que vamos a presentar este mismo mes de mayo, el Proyecto Koumi .

No llevamos una contabilidad de casos atendidos, pero haciendo un calculo a grosso modo podríamos decir que no menos de 5000 personas en toda España a lo largo de estos mas de 10 años en Proyecto Raquel y unas 2000 en Proyecto Ángel.

¿Cuál es la realidad con la que os encontráis en Spei Mater en el día a día?

Por una parte es desesperanzadora, ya que la situación va empeorando, porque las relaciones son cada vez mas volátiles y liquidas, y en Proyecto Raquel acuden con un historial de abortos más extenso y a menudo con muchos abusos y heridas sexuales.

Sin embargo, también vemos esperanza porque el drama del aborto es más visible y son conscientes que la supuesta libertad de la mujer no trae sino sufrimiento y esclavitud.

En caso de necesidad, ¿cómo dirigirse a vosotros?

Casi todas las diócesis tienen habilitado un teléfono especifico, pero el contacto a nivel nacional es: 318 300 385 (P. Raquel) y 644 204 437 (P. Ángel). Se puede llamar o mandar un whatsapp; o contactar a través de: info@speimater.com.

AGENDA del 8 al 14

MARTES 9

• 19.00h: Reunión de la Comisión Permanente del Consejo de Pastoral.

MIÉRCOLES 10

▶ 10.30h: Jornada Sacerdotal con

motivo de la festividad de San Juan de Ávila. Seminario Mater Dei.

JUEVES 11

13.00h: Bodas de plata de profesión de una religiosa, Siervas de Jesús de Castellón.

DOMINGO 14

• **09.00h:** Misa de Infantes en la Plaza de la Virgen, en Valencia, con motivo de la celebración de la Virgen de los Desamparados, Patrona de la Comunidad Valenciana.

MAYO



Edita: Obispado de Segorbe-Castellón Delegado: Héctor Gozalbo Redacción: Paz Ferrin (610 493 950) · Juan Gozalbo (682 27 91 23) medios@obsegorbecastellon.org/www.obsegorbecastellon.es C/Gobernador Bermúdez de Castro, 8. 12003. Castellón de la Plana Impresión y reparto: Grupo Zona · Pol. Ind. Ronda Sur, C/Sierra de Irta · Castellón / Teléfono 964 210 339 · www.grupozona.es

Suplemento del B.O. del Obispado Dep. Legal: CS 971960

«Yo soy el camino, y la verdad, y la vida »

Domingo V de Pascua, 1ª Semana del salterio

PRIMERA LECTURA Hch 6, 1-7

LAMHOJA

En aquellos días, al crecer el número de los discípulos, los de lengua griega se quejaron contra los de lengua hebrea, porque en el servicio diario no atendía a sus viudas. Los Doce convocando a la asamblea de los discípulos, dijeron: «No nos parece bien descuidar la palabra de Dios para ocuparnos del servicio de las mesas. Por tanto, hermanos, escoged a siete de vosotros, hombres de buena fama, llenos de espíritu y de sabiduría, los encargaremos de esta tarea: nosotros nos dedicaremos a la oración y al servicio de la palabra». La propuesta les pareció bien a todos y eligieron a Esteban, hombré lleno de fe y de Espíritu Santo, a Felipe, Prócoro, Nicanor, Timón, Parmenas y Nicolás, prosélito de Antioquía. Se los presentaron a los apóstoles y ellos les impusieron las manos orando. La palabra de Dios iba creciendo, y en Jerusalén se multiplicaba el número de discípulos; incluso muchos sacerdotes aceptaban la fe.



R/. Que tu misericordia, Señor, venga sobre nosotros, como lo esperamos de ti.

SEGUNDA LECTURA I Pe 2, 4-9

Queridos hermanos: Acercándoos al Señor, la piedra viva rechazada por los hombres, pero elegida y preciosa para Dios, también vosotros como piedras vivas, entráis en la construcción de una casa espiritual par aun sacerdocio santo, a fin de ofrecer sacrificios espirituales agradables a Dios por medio de Jesucristo. Por eso se dice en la Escritura: «Mira, pongo en Sión una piedra angular, elegida y preciosa; quien cree



en ella no queda defraudado». Para vosotros, pues, los creyentes, ella es el honor, pero para los incrédulos es «la piedra que desecharon los arquitectos es ahora la piedra angular», y también «piedra de choque y roca de estrellarse»; y ellos chocan al despreciar la palabra. A eso precisamente estaban expuestos. Vosotros, en cambio, sois un linaje elegido, un sacerdocio real, una nación santa, un pueblo adquirido por Dios para que anunciéis las proezas del que os llamó de las tinieblas a su luz maravillosa.

EVANGELIO Jn 14, 1-12

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discipulos:

«No se turbe vuestro corazón, creed en Dios y creed también en mí. En la casa de mi Padre hay muchas moradas; si no, os lo habría dicho, porque me voy a prepararos un lugar. Cuando vaya y os prepare un lugar, volveré y os llevaré conmigo, para que donde estoy yo estéis también

vosotros. Y adonde yo voy, ya sabéis el camino».

Tomás le dice: «Señor, no sabemos adónde vas, ¿cómo podemos saber el camino?». . Jesús le responde: «Yo soy el camino, y la verdad, y la vida. Nadie va al Padre, sino por mí. Si me conocierais a mí, conoceríais también a mi Padre. Ahora ya lo conocéis y lo habéis visto».

Felipe le dice: «Señor, muéstranos al Padre y nos basta». Jesús le replica: «Hace tanto que estoy con vosotros, ¿y no me conoces, Felipe? Quien me ha visto a mí ha visto al Padre. ¿Cómo dices tú: "Muéstranos al Padre"? ¿No crees que yo estoy en el Padre, y el Padre en mí? Lo que yo os digo no lo hablo por cuenta propia. El Padre, que permanece en mí, él mismo hace las obras.

Creedme: yo estoy en el Padre, y el Padre en mi. Si no, creed a las obras. En verdad, en verdad os digo: el que cree en mí, también él hará las obras que yo hago, y aún mayores, porque yo me voy al Padre».



Testigos

Hoy nuestra mirada se dirige no a una única figura, sino al grupo de los mártires, hombres y mujeres de todas las edades, lenguas y naciones que han dado la vida por Cristo. Después de la generación de los Apóstoles, han sido ellos, por excelencia, los 'testigos' del Evangelio. La palabra 'martirio' deriva del griego martyria, que significa precisamente testimonio. Sin embargo, enseguida en la Iglesia se usó la palabra mártir para indicar a quien daba testimonio hasta el derramamiento de la sangre. Sin embargo, los mártires no deben ser vistos como 'héroes' sino como frutos maduros y excelentes de la viña del Señor, que es la Iglesia. En particular, los cristianos, participando asiduamente de la celebración de la Eucaristía, eran conducidos por el Espíritu a configurar su vida en la base de ese misterio de amor: es decir, sobre el hecho que el Señor Jesús había dado su vida por ellos, y por tanto también ellos podían y debían dar la vida por El y por sus hermanos. Hoy, queridos hermanos y hermanas, recordamos a todos los mártires que han acompañado la vida de la Iglesia. Estos, como ya dije tantas veces, son más numerosos en nuestro tiempo que en los primeros siglos.

> Audiencia General 23-04-2023



CREMATORIO - TANATORIO CASTELLÓN Carretera Borriol, 16 Telf.964 25 30 50

TANATORIO L'ALCORA

TANATORIO BORRIOL

TANATORIO BURRIANA

TANATORIO CABANES

TANATORIO OROPESA

TANATORIO VALL D'ALBA Telf.: 964 32 02 07

Telf.: 964 38 67 93 Telf.: 964 32 32 01

Telf.:964 57 11 00 Telf.: 964 33 10 40 Telf.:964 31 21 80